

Concluye publicación digital del Anuario Estadístico de Cuba 2010

Yudy Castro Morales

La Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) presenta hoy en su sitio web (www.onei.cu) los capítulos sobre Cuentas Nacionales y Sector Externo y completa el referido a Finanzas Internas, con lo cual culmina la publicación digital del Anuario Estadístico de Cuba 2010, edición 2011.

En el acápite sobre Sector Externo aparecen los datos correspondientes a la balanza de pagos* y la deuda externa del país hasta el 2008, año signado por los efectos de la crisis económica y financiera internacional y la ocurrencia de tres huracanes que ocasionaron pérdidas calculadas en 9 mil 722 millones de dólares.

Cada uno de estos factores impactó de modo muy desfavorable en la economía cubana, lo que trajo consigo un deterioro del saldo en cuenta corriente** hasta alcanzar un déficit total de 2 mil 309 millones de pesos.

La caída en el 2008 de los precios del níquel —principal rubro exportable—, en un 43 % con respecto al año anterior, así como el descenso en el mercado internacional de las demandas de productos cubanos como langosta congelada, café y naranjas, figuraron entre las causas del detrimento.

Además, los precios de los alimentos básicos importados por Cuba crecieron un 53 % en comparación con el 2007, lo que obligó al país a pagar 840 millones de dólares más por este concepto.

A ello se sumó el alza especulativa del precio del petróleo, el cual alcanzó la cifra récord de 147 dólares el barril, situación que implicó un aumento en las importaciones de unos mil 336 millones de dólares.

También incidió la adquisición en el mercado internacional de volúmenes adicionales de alimentos y otros insumos para resarcir los daños provocados por los huracanes, unido al efecto neto de la depreciación frente al dólar de las principales monedas con las cuales Cuba realiza sus intercambios de bienes y servicios.

Por otra parte, el déficit en cuenta corriente debió enfrentarse en un entorno internacional muy complejo, caracterizado por el azote de la crisis, la contracción del crédito a nivel mundial y las consecuencias del bloqueo de los Estados Unidos, especialmente exacerbadas en el ámbito financiero.

* Registra las transacciones de mercancías, servicios y financieras de un país con el resto del mundo.

** Exportaciones de bienes y servicios, menos importaciones de bienes y servicios, más el saldo neto de dividendos, remesas y otras partidas.

Premian las FAR a sus hombres de ciencia

Raquel Marrero Yanes

Continuaremos trabajando en función de la capacidad defensiva del país, perfeccionando las condiciones organizativas, jurídicas e institucionales, para lograr un sistema de generalización del conocimiento, expresó el coronel José Luis Navarro Marrero, jefe de la Secretaría de Ciencia y Tecnología del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR), durante la ceremonia de premiación por el Día de la Ciencia Cubana.

Nuestra entidad ha alcanzado un alto nivel de especialización, lo cual permite el mantenimiento de la invulnerabilidad militar necesaria para la defensa del país. Esto será la más importante contribución al colosal combate del pueblo cubano por llevar adelante la Revolución, precisó.

En el acto, presidido por el general de división Pedro Mendiando Gómez, jefe de Órgano de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), y en presencia de José Miyar Baruecos, titular del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, se reconoció la labor científica desarrollada por los integrantes de las FAR durante el 2011.

Por acuerdo del Consejo de Estado recibieron la Orden Carlos J. Finlay, la más alta condecoración que otorga nuestro pueblo a los hombres de ciencia, los tenientes coroneles Ángel Lorenzo Azoy Quintana, Julio Ernesto Lanza Rodríguez y Leonor Irene Lobaina Barthelemy, considerando su relevante contribución y valiosos aportes en el campo de las ciencias dentro del sector militar.

Además se entregaron certificados de reconocimiento a los autores de los diez trabajos que alcanzaron en el 2011 la condición de Mejores resultados de ciencia e innovación tecnológica de las FAR, por su alto impacto en la defensa. También a los 54 compañeros que alcan-



Los tenientes coroneles (de izquierda a derecha) Julio Ernesto Lanza Rodríguez, Ángel Lorenzo Azoy Quintana y Leonor Irene Lobaina Barthelemy, recibieron la Orden Carlos J. Finlay.

FOTO: JOSÉ MANUEL CORREA

zaron el grado de Doctor en Ciencias en diferentes especialidades. Todos los cuales muestran el avance en este frente de los hombres y mujeres de la institución armada dedicados al desarrollo de la ciencia y la innovación tecnológica.

A la ceremonia efectuada ayer, en la sede del MINFAR, asistieron además jefes principales de la institución armada y del Ministerio del Interior, así como oficiales y trabajadores civiles, vinculados a la dirección del sistema de Ciencia y Tecnología de las FAR.

Último adiós a un maestro del periodismo cubano



FOTO: YAIMÍ RAVELO

Leyanis Infante Curbelo

Tras la noticia del fallecimiento inesperado del prestigioso periodista y profesor, Premio Nacional de Periodismo José Martí 2011, Julio García Luis, varias generaciones de profesionales del sector, estudiantes y profesores se reunieron este viernes en la Necrópolis de Colón para rendirle un último homenaje.

Decano de la Facultad de Comunicación Social de la Universidad de La Habana durante doce años, no solo será recordado como maestro y guía de muchos que hoy siguen sus derroteros en el ejercicio del periodismo, sino también como un agudo columnista y editorialista de la Revolución, desde diversas tribunas mediáticas.

Fue una despedida desde el cora-

zón, donde los sentimientos de admiración y respeto hacia su meritoria trayectoria profesional y su hermosa condición de ser humano, fueron unánimes entre colegas y amigos presentes.

En el mensaje que enviara desde Venezuela, donde se encontraba trabajando al recibir el Premio José Martí, máximo galardón que por la obra de toda la vida entrega la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) a sus profesionales, se refirió a la necesidad de que la prensa cubana se actualizara y creciera a la altura de los desafíos y metas que nuestro país encara actualmente.

En esa batalla de cada día por lograr un mejor periodismo, desde una jubilación que para nada fue un retiro, lo sorprendió la muerte.

Una ráfaga de aplausos, como reconocimiento de sus compañeros y alumnos, sucedió a las palabras de despedida, en la ceremonia donde estuvieron presentes, junto a los familiares, Alberto Alvaríño, vicejefe del Departamento Ideológico del Comité Central; Gustavo Cobreiro, rector de la Universidad de La Habana, y Tubal Páez, presidente de la UPEC, entre otros.

Destacan resultados de universidad médica pinareña

Ronal Suárez Rivas

PINAR DEL RÍO.—El miembro del Buró Político y titular del Ministerio de Educación Superior (MES), Miguel Díaz-Canel Bermúdez, elogió los resultados de la Universidad de Ciencias Médicas (UCM) Ernesto Che Guevara de esta provincia y su decisivo impacto en los indicadores de salud de la población.

Durante el acto celebrado para oficializar la acreditación del centro como Institución Certificada del MES —una condición que ostentan solo dos universidades de este

tipo en el país—, Díaz-Canel afirmó que el reconocimiento, resultado de un proceso de mucho rigor, constituye también una expresión de cómo la sociedad evalúa a las instituciones de la Educación Superior.

“Si los resultados de la salud pública en la provincia no fueran adecuados, este centro no habría sido certificado”, expresó el funcionario, en alusión al informe de la Junta de Acreditación Nacional, el cual refiere el alto nivel de satisfacción de las distintas instalaciones de salud de Vueltabajo con los profesionales egresados de la UCM, así como de la población que recibe sus servicios.

Retransmitirán hoy la Mesa Redonda Latinoamérica 2012: un año decisivo

Cubavisión retransmitirá hoy, a las 6:30 p.m., la Mesa Redonda **Latinoamérica 2012: un año decisivo**, que tuvo lugar el pasado martes.